

EL ECO DEL PUEBLO.

PERIODICO POLITICO.

Este periódico no tiene día fijo para su salida: A los que suscribieren a un Patacón, y correspondencia. Se hallará de venta en la librería de Hernández, en lo de Varela, en lo de Domenech, en la peluquería de la calle y en la imprenta del 19 de Julio, por donde se hace su publicación.

Es enteramente libre la comunicación de los pensamientos por palabras, escritos privados, ó publicados por la prensa en toda materia. (Const. art. 141.)

“Las producciones de la imprenta libre son el freno de los malos mandatarios, la recompensa mejor de los que gobiernan bien.

“La libertad absoluta é ilimitada de la imprenta es uno de mis principios fundamentales. Todo individuo puede usar de ella sin restriccion alguna.

(Decreto sobre la libertad de imprenta del general Rivera.)

N. 1.º — MONTEVIDEO SABADO 19 DE DICIEMBRE DE 1810. — Precio 6 vintenes

EL ECO DEL PUEBLO.

El Eco del Pueblo siempre fué imponente y poderoso: lo escucharon los gobiernos paternos, alguna vez tambien los absolutos, ó vieron desmoronarse en un momento el grande edificio de su poder. El Eco de un Pueblo libre es tremendo; los Reyes, los potentados temblaron á él, y hubo leones soberbios que en 1810 la cerviz le doblaron.

A la voz del Pueblo, cuando es justa, todo debe subordinarse, pues que el Pueblo es el verdadero soberano. El que la comprime con mordazas de fierro como el Dictador vecino, es un tirano, que el Pueblo odia en aquel silencio de esclavitud y de abyeccion en que se mira. Pero los gobiernos justicieros, quisieran oirla siempre y respetarla. Que la oiga tambien el maestro, que la tome por guia, porque tiene la obligacion de hacerlo, á menos que no quiera ser el arbitro de sus derechos y destinos. El Pueblo tiene necesidades: está empeñado en una guerra que ha de decidir de su existencia: su sosten, le cuesta el sacrificio de su sangre y de sus tesoros, y no se le puede despojar de la preciosa prerrogativa, de examinar el destino que se le dan á esos tesoros, que él pone á disposicion del Gobierno, para atender á las urgencias de la guerra, para que socorra á su Ejército, para que sostenga su marina, y para que no muera de hambre, la viuda, el huérfano, el invalido, ni el empleado; y no ha de querer jamas, que se distraigan las cantidades consagradas á tan laudable fin, en objetos tan diferentes como superfluos, que escandalizen, que

puédan acabar con la moral de la administracion, y lo que es mas, con los recursos con que debe contarse para sostener la guerra, sin necesidad de recargar al pobre Pueblo de nuevos impuestos y gabelas.

Si sucumbiese el país, todo sería envuelto entre el torrente de las desgracias: no sería el gobierno solo el que tendría que sufrir, sino el Pueblo; y puesto que la suerte de ambos está identificada, que aquel no hace mas que administrar y dirigir los medios que este le prodiga, sea permitido al Pueblo, observar la marcha de la administracion; por que si todos nos entregamos al sueño de la confianza y de la indiferencia ¡ay de nosotros! ¡ay de toda una jeneracion!....

El Eco del Pueblo abre su carrera en momentos tan solemnes, cuanto se quieran; vá á cruzar un sendero salpicado de espinas; vá á alzar la voz en una ciudad belicosa, voz que resonará en la campaña, pasará el Uruguay, y aterrará á los enemigos de la Patria. El Eco del Pueblo se oirá por toda la superficie de la tierra: maldecirá á los tiranos, los desafiará al combate, porque el Pueblo no los teme, sino que los abomina. El Eco del Pueblo se oirá!... pero apostrofando á todos los hombres libres á correr á las armas: á todos los Americanos, á listarse bajo las banderas de la civilizacion y de la libertad: á no reconocer ni llevar otro distintivo que el de la Union y la fraternidad. El Eco del Pueblo se oirá, para reprobar la politica que sea incierta, vacilante, y comprometida: para combatir la poltroneria: para que todo se movilize, para que se salga de la perplejidad, para que los gobiernos se rodeen de buenos hombres, de hijos del país, para que

